

Ovalie Saga Nationale



Le CAP était en Fédérale 3 en 2018... Quatre accessions plus tard, Périgueux continue de progresser sur les plans sportif et surtout structurel. C'est le credo du président. Le revers de la médaille, ce sont les travaux au stade Ronjéras pendant un an au moins. Les Périgourdins devront évoluer dans le stade cela dit « mythique » de Dantou. Photos CA Périgueux

LES PÉRIGOURDINS AURONT LA TÂCHE DÉLICATE DE PASSER DE LEADER NATIONAL ET CHAMPION DE NATIONALE 2 AU STATUT DE PROMU AVEC L'UN DES PLUS PETITS BUDGETS DE LA DIVISION. LEUR CAPACITÉ À S'ADAPTER SERA PRIMORDIALE.

Prime à la conversion

C'est l'histoire de deux trajectoires qui devaient se croiser à nouveau. Didier Casadei avait entraîné le CA Périgourdin en 2020-2021. Pas la plus grande des années puisqu'après cinq journées seulement, tous les champions amateurs étaient interrompus. Le CAP qui venait de monter en Fédérale 1, n'avait donc pas l'occasion de se tester plus longuement à ce niveau. Surtout, le même Casadei se voit proposer à l'issue de cet exercice une place dans le staff de Laurent Travers au sein du Racing 92. « C'était un challenge difficile à refuser cependant j'étais très triste de lâcher Périgueux car j'en avais fait le recrutement, et beaucoup de joueurs étaient venus pour moi, rappelle le manager, qui a cependant tissé des liens forts avec le président Francis Roux et son conseiller Louis Neisen. Et force est de constater qu'on avait fait du bon travail car pour la finale (de Nationale 2 remportée 39-20 contre Vienne, N.D.L.R.), 21 des 23 joueurs de la feuille de match étaient déjà là il y a deux ans. En tout point, je ne viens pas en terre inconnue. »

Malgré tout, il a aussi été question de recrutement cet été, avec les signatures prestigieuses d'Axel Muller et Afa Amosa, tous deux usés aux joutes du Top 14 dans lequel ils ont passé au moins six saisons. « Casa » a fait un bon recrutement, approuve Francis Roux, avec des joueurs qu'il pensait complémentaires pour l'équipe. J'en suis très satisfait. De plus, l'intégration entre le staff, les joueurs déjà en place et les nouveaux s'est extrêmement bien passée du fait de la confiance mutuelle que tous partagent. »

« SURFER SUR LES DEUX TITRES » En ce qui concerne les ambitions du CAP, elles sont simples : « Quand on a le plus gros budget, qu'on est l'une des rares équipes professionnelles de Nationale 2, où 80 % des équipes sont amatrices, le fossé est d'autant plus grand avec la Nationale explique Didier Casadei. On sait que ce sera très difficile, avec des équipes archi-pro et rodées, des joueurs habitués à jouer ce niveau-là. Donc notre ambition est de se maintenir. » Comme on peut le constater dans les divisions supérieures, l'exemple des joueurs qui ne s'acclimatent pas au niveau

de Nationale est parlant. « On va faire tout ce qu'il faut pour y rester mais on demeure un petit Poucet dans ce monde, qualifie le président. On voit bien que ça a été difficile pour Rennes. Hyères non plus n'a pas tenu les premiers rôles. » Le socle constitué par l'effectif assez stable est renforcé par les succès de la saison passée. Dirigé par Richard Hill, le CA Périgueux a en effet été sacré champion de Nationale. Et ce n'est pas tout puisque dans le même temps les espoirs nationaux ont également été titrés. « D'une part, ça crédibilise le projet du club, pose Francis Roux. Et tant mieux parce qu'on se bat pour ça. Nos efforts ne sont pas concentrés uniquement sur la première mais sur toutes les strates du club. Le titre des espoirs récompense le club dans son ensemble. Et surtout, il faut surfer sur cette dynamique. Que ce soit en espoir ou en première, avoir ces deux titres est de nature à souder. Ils ont vécu une aventure fabuleuse. » Alors, que l'euphorie dure le plus longtemps possible...

Par Quentin PUT

l'interview

AXEL MULLER - ALIER C'EST À LA FOIS LA SURPRISE DE CET ÉTÉ ET LE TRANSFERT MAJEUR DU CAP. AXEL MULLER ARRIVE À PÉRIGUEUX, NON PAS EN PRÉ-RETRAITE, MAIS AVEC BEAUCOUP D'INTENTIONS.

« Avec Amosa on peut aider les jeunes »

Vous avez évolué la quasi-totalité de votre carrière en Top 14, avec 20 essais. Comment expliquez-vous ce départ pour une équipe promue en Nationale ?

J'ai des affaires sur Brive et je voulais plutôt rester dans le coin. L'idée était là, et l'occasion s'est présentée d'aider Périgueux. Le club est monté en troisième division, c'est un projet intéressant. Donc j'ai saisi cette opportunité. Ça me permettait de continuer mes affaires et continuer à jouer.

Vous aviez connu Didier Casadei à Brive. Il vous avait même reçu chez lui à votre arrivée. Que dire de votre relation et de son projet ?

Avec Didier on se connaît depuis mon arrivée en Pro D2 (début de saison 2016-2019, N.D.L.R.). On a toujours gardé contact. Il a su que j'étais libre et n'a pas hésité à m'appeler. Je suis plutôt content pour ça et je l'en remercie. Sur le club, il faut rappeler qu'il est mon-

né de Fédérale 3 en quelques années à peine... Je crois qu'il y a quelques années. Cet été, c'est plutôt rassurant pour le club de prendre plusieurs joueurs qui ils veulent mettre en place. Ça va mettre du temps mais ils ont la qualité et les moyens pour le faire.

De votre côté, qu'est-ce que vous comptez apporter ?

C'est un club avec beaucoup d'histoire, qui était même en Pro D2 il y a quelques années. Cet été, c'est plutôt rassurant pour le club de prendre plusieurs joueurs avec de l'expérience. C'est bon d'avoir ce mélange entre la jeunesse qui grandit dans le club et l'expérience pour faire une bonne saison. Afa (Amosa, qui arrive d'Agen) connaît très bien le haut niveau. Son expérience peut être un atout pour les avants, et là même pour les trois-quarts. Je pense que c'est bien pour le groupe et pour le club.

Et sur la pelouse, quel est votre objectif per-

sonnel ?

Tout d'abord je n'ai pas beaucoup joué de match. On n'a pas eu de chance sur les résultats, donc on avait moins de ballons. Et j'ai moins marqué que les années précédentes (2 essais). Donc j'ai pour ambition de marquer, et même d'être compétitif et leader sur le terrain avec cette jeune équipe. Apporter l'expérience pour les aider, peut-être pour être en place tactiquement, etc.

Où en est votre projet de repartir aux États-Unis pour évoluer avec la Team USA ?

Pour le moment, la non-qualification des États-Unis à la Coupe du monde a chamboulé ces plans-là. Mais c'est juste partie remise. Ce projet reste encore dans mon viseur car j'ai envie de jouer pour les USA et être éligible vu que j'ai la double nationalité.

Alors rendez-vous en Australie en 2027 ? (il rit) on l'espère ! Propos recueillis par Q.P.

La fiche

Périgueux

Club athlétique périgourdin

Président de l'association Francis Roux
Vice-présidents Alain Curutchet, Jean-Jacques Gesson, Jean-Claude Mercier, David Chatard
Directeur du centre de formation Djamel Ouchène
Directeur de l'association Jacques Rigaud
Secrétaire général de l'association Chantal Frange
Treasorier de l'association Thibault Casas
Budget 3,2 millions d'euros
Principaux partenaires Agema, AGS
Équipementier Kappa
Contrats professionnels 30 exclu-

sifs, 7 pluriactifs
Contrats espoirs 0
Stagiaires centre de formation 17
Manager Didier Casadei
Entraîneurs Louis Dubois, Julien Ledeydec
Adjoint Bertrand Bruggelles
Préparateurs physiques Stéphane Polly, Jérémie Bourguet
Assistants vidéo Mathieu Thouron
Entraîneur des espoirs Augustin Polivichet, Florent Gazeaux
Médecin Jean-Luc Passegand
Kinés Baptiste di Gennaro, Julien Tarrade, Mathieu Tarrade
Événementiel Adèle Vezine, Ganaëlle Phalier



L'effectif

en surligné, les arrivées

NOM, prénom	Poste	Né le	Taille - Poids	Club préc.	Int.
OUCHÈNE Djamel	Arrière	31/01/1988	1,80 m - 77 kg	Périgueux	ALG
RABOURDIN Thibault	Arrière	20/01/2001	1,77 m - 79 kg	La Rochelle	
YARDE Benjamin	Arrière	16/07/2000	1,74 m - 78 kg	Périgueux	
CAVALIERE Clément	Alilier	24/03/1999	1,86 m - 69 kg	Périgueux	
MULLER Axel	Alilier	25/11/1993	1,85 m - 91 kg	Brive	ARG
TOURNEBIZE Pierre	Alilier	25/09/1999	1,85 m - 96 kg	Périgueux	
SCHOLDES Henry	Alilier	24/04/1993	1,87 m - 92 kg	Périgueux	
COUTURIER Cyril	Centre	26/12/1992	1,80 m - 85 kg	Périgueux	
FOUILLADE Vincent	Centre	03/11/1997	1,85 m - 84 kg	Périgueux	
HICKES Frédéric	Centre	17/07/1992	1,82 m - 108 kg	Périgueux	
TULLAGI Henry	Centre	14/07/2000	1,86 m - 110 kg	Cognac-St-Jean	
CALLAT Yann	Ouvreur	11/03/1997	1,72 m - 79 kg	Périgueux	
CALLAT Greg	Ouvreur	26/05/2001	1,81 m - 88 kg	Ballynahinch	
TALLET Jeffrey	Ouvreur	29/11/1988	1,78 m - 92 kg	Périgueux	
CHAPON Gaetan	1/2 mêlée	18/03/1995	1,73 m - 72 kg	Périgueux	
FALTREPT Nicolas	1/2 mêlée	25/06/1991	1,71 m - 85 kg	Périgueux	
HARDY Enzo	1/2 mêlée	04/05/1998	1,71 m - 80 kg	Périgueux	
AMOS Afaesititi	3e ligne	11/10/1990	1,88 m - 115 kg	Agen	SAM
KONATE Madieke	3e ligne	31/08/1995	1,88 m - 109 kg	Périgueux	
LABATUT Nicolas	3e ligne	29/05/1999	1,88 m - 85 kg	Périgueux	
LANBERT Carl	3e ligne	14/07/1998	1,90 m - 100 kg	Périgueux	
LANÈN Clément	3e ligne	01/04/1998	1,95 m - 107 kg	Massy	
STORM Handt	3e ligne	08/01/1995	1,95 m - 114 kg	Marmande	
VIALLE Marius	3e ligne	28/12/1991	1,84 m - 97 kg	Périgueux	
FOURCADE Richard	2e ligne	04/04/1993	1,98 m - 115 kg	Périgueux	
PACE Mathieu	2e ligne	02/10/1990	1,91 m - 121 kg	Périgueux	
ROUSSERIE Pierre	2e ligne	07/12/1994	1,96 m - 111 kg	Périgueux	
WILLERSE Jean	2e ligne	14/03/1996	2,01 m - 130 kg	Gorffon	
ALEXIS MONTOUT Zhania	Pilier	22/01/1995	1,86 m - 126 kg	Périgueux	
AUGEIX Martin	Pilier	07/09/2001	1,82 m - 117 kg	Cognac-St-Jean	
DITTS FLETCHER Matias	Pilier	16/07/1993	1,80 m - 125 kg	Périgueux	CHI
LAVERGNE Damien	Pilier	15/12/1991	1,88 m - 120 kg	Périgueux	
LEON Victor	Pilier	10/01/1989	1,83 m - 128 kg	Périgueux	MOL
PELMARD Anthony	Pilier	20/08/1995	1,85 m - 128 kg	Dax	
TAWAKE Kallivati	Pilier	16/11/1988	1,83 m - 128 kg	Périgueux	FID
TINDOLIER Jason	Pilier	01/01/1997	1,85 m - 131 kg	Périgueux	
VIDAL Thomas	Pilier	08/01/2000	1,74 m - 111 kg	Graulhet	
ARVOUET Baptiste	Talonneur	04/02/1992	1,80 m - 98 kg	Périgueux	
MARLJON Lucas	Talonneur	05/04/1995	1,75 m - 95 kg	Périgueux	
MARTIN Louis	Talonneur	26/02/1996	1,81 m - 100 kg	Nice	

Le portrait

À 35 ANS, L'ARRIÈRE DJAMEL OUCHÈNE DÉMARRE CETTE NOUVELLE SAISON AVEC TOUT SON ENTHOUSIASME. PAR SA PERSONNALITÉ, CELUI QUI EST DEVENU CAPITAINE A PARTICIPÉ À LA COHÉSION DU GROUPE.

Ouchène se bonifie avec le temps

Il était devenu le capitaine du CAP en milieu de saison dernière, après la blessure au dos de Marius Vialle. Il faut dire que Djamel Ouchène avait pris une certaine ampleur dans le groupe périgourdin puisqu'il avait joué l'intégralité des matchs allers. C'était le seul joueur de Nationale 2 dans ce cas. Une statistique d'autant plus impressionnante qu'il n'avait pas pu se préparer pleinement avec le groupe en raison de sa participation avec l'Algérie à la Coupe d'Afrique 2022, qualificative pour la Coupe du monde. « Djamel a fait toute sa carrière en Fédérale 1. À 36 ans, c'est un joueur très volontaire, sélectionné en équipe d'Algérie. Et je suis très content pour lui car il va jouer au niveau le plus élevé qu'il ait eu en fin de carrière, pointe le manager Didier Casadei. C'est vraiment bien et c'est une récompense par rapport à tout ce qu'il a fait pendant de longues années. »

Et il n'a pas fini de s'impliquer. Le joueur passé par Casteljaloux, Agen, Montauban et Libourne a trouvé son bonheur au sein du CAP club qui l'emploie. « C'est quelqu'un d'énormément investi dans le club, puisqu'il est en charge du centre de formation. Il est très investi et respecté par sa qualité de joueur et par son investissement. Et il a participé à fédérer ce groupe ces deux dernières années. » Et même si Didier Casadei, de retour au club, apprécie son profil de joueur : « Il est rapide, se déplace bien », c'est son rôle au-delà du terrain qui le convainc. « Il a un bon message. Malgré son vécu, il aime le rugby et ça fait plaisir de voir ces joueurs qui aiment vraiment ce qu'ils font. C'est ce que je retrouve dans l'équipe. » Q.P.

